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GOVERNADOR VISITOU, ONTEM, O HOSPITAL DA MULHER 
HELONEIDA STUDART, EM SÃO JOÃO DE MERITI, APÓS CASO 
DE VIOLÊNCIA SEXUAL NA UNIDADE. CASTRO ANUNCIOU QUE 
DETERMINOU À SECRETARIA ESTADUAL DE SAÚDE A REVISÃO 
DOS PROTOCOLOS DE SEGURANÇA JÁ EXISTENTES EM TODAS 
AS UNIDADES DE SAÚDE DO ESTADO E SE SOLIDARIZOU COM A 
EQUIPE QUE PARTICIPOU DO PARTO DA VÍTIMA. GERAL, P3

POVO E PC CAJU: 
UM AMOR  
ALÉM DAS 

QUATRO LINHAS

MC BRZIN  
É MAIS  
UMA  
APOSTA  
DA  
FURACÃO  
2000

CULTURA, P9
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VEM AÍ O POVOCAST, O PODCAST DO JORNAL POVO, 
NUM FORMATO INÉDITO E PIONEIRO EM JORNAL. 
MÚSICA, POLÍTICA, FUTEBOL E FOFOCA. CURTAM!
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LEMBRA DA 
ÉPOCA QUE 
GANHAVA 
CACHÊ 
SIMBÓLICO  
CULTURA, P8

BRASILEIROS 
SÃO  

CARENTES DE 
EDUCAÇÃO 

FINANCEIRA

GERAL, P2

COLUNA RIO PRESENTE

O QUE MAIS  
ESPERAR  
DE UMA  
SOCIEDADE  
DOENTE?

POLÍCIA, P6

COLUNA A VOZ DO RIO

PROBLEMAS  
COM  
ABASTECIMENTO  
DE REMÉDIOS  
CHEGAM A 87%

CIDADES, P4

COLUNA MERCADO 
FINANCEIRO EM DIA
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AMGRA  
ABRAÇA FESTA 

JULINA DA 
TERCEIRA IDADE

CULTURA, P8

SUSPEITOS DE 
MATAR JOVEM  
TÊM PRISÃO 
DECRETADA

POLÍCIA, P6

COMEÇA HOJE NO RIO  
VACINAÇÃO CONTRA COVID PARA 

CRIANÇAS DE 4 ANOS
GERAL, P3
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PRAZO PARA 
ATUALIZAÇÃO 

DO CADÚNICO É 
PRORROGADO

SERVIÇO, P10

EX-GOVERNADOR 
GAROTINHO  

RETOMA DIREITOS 
POLÍTICOS 

GERAL, P3

NA FRENTE, AS 
IDEALIZADORAS DO 

PROJETO ALICE RIPPER E 
RENATA CORDOVIL

QUER SABER 
MAIS?  
CONFIRA O 
POVOCAST!  
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CLÁUDIO CASTRO 
EXIGE PROTOCOLOS 
MAIS RÍGIDOS EM 

HOSPITAIS DO 
ESTADO DO RIO

MÉDICO ESTUPRADOR

CAMPEÃO DE 70, PAULO CÉZAR CAJU PARTICIPA
 DE RESENHA EXCLUSIVA. ESPORTE, P12

GÊNIO DO FUTEBOL 
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A 
Agência Nacio-
nal de Vigilância 
Sanitária (Anvi-
sa) aprovou a re-

alização do primeiro ensaio 
clínico para desenvolvimen-
to nacional de produto de te-
rapia gênica à base de células 
CAR-T para o tratamento do 
câncer. A tecnologia, que re-
programa geneticamente cé-
lulas do sistema de defesa do 
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próprio indivíduo para reco-
nhecer e combater o tumor, 
é utilizada em pacientes com 
linfomas de células B, em ca-
sos de reaparecimento da do-
ença ou de resistência ao tra-
tamento padrão.  

A pesquisa clínica, segundo 
a agência, será realizada pelo 
Hospital Israelita Albert Eins-
tein, com fi nanciamento do Sis-
tema Único de Saúde (SUS). 

Ainda de acordo com a Anvisa, 
num primeiro momento, pou-
cos pacientes deverão partici-
par do estudo. “O ensaio clí-
nico se encontra em fase inicial 
de desenvolvimento e deverá 
ser rigorosamente controlado 
para avaliação dos riscos e 
benefícios”, informou.

�������
As pesquisas ou ensaios 

clínicos são estudos reali-
zados com humanos e que 
têm como objetivo desco-
brir ou confirmar  efeitos clí-
nicos e terapêuticos, iden-
tificar eventos adversos e 
analisar características e 
mecanismos de ação, meta-
bolismo e excreção de pro-
duto ou medicamento, a fim 
de verificar sua segurança, 
eficácia e qualidade.

Tecnologia é utilizada em pacientes com linfomas de células B
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O Comitê de Elegibilidade (Celeg) da Petrobras reto-
mou ontem a reunião, iniciada na semana passada (7), 
para fi nalizar as análises dos candidatos para o Conse-
lho de Administração, indicados pelo acionista contro-
lador da estatal, que é o governo federal.  

As indicações serão apreciadas em reunião extraor-
dinária do Conselho de Administração, na segunda-feira 
(18), que também vai deliberar sobre a convocação da 
Assembleia Geral Extraordinária, onde serão escolhidos 
os novos conselheiros.

Foram analisados os nomes de Gileno Gurjão Barreto 
(indicado como presidente do Conselho de Administra-
ção); Edison Antônio Costa Britto Garcia; Iêda Apare-
cida de Moura Cagni; Jônathas Assunção Salvador Nery 
de Castro; Ricardo Soriano de Alencar; além de Márcio 
Andrade Weber (atual presidente do Conselho); e Ruy 
Flaks Schneider, atual conselheiro da companhia.

Da lista fazem parte também os nomes dos indicados 
pelos acionistas minoritários, José João Abdalla Filho e 
Marcelo Gasparino da Silva, com base nas regras de gover-
nança da companhia e legislação aplicável.
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Em 1808, Dom Pedro II e a família real 
chegavam ao Brasil, naquele momento 

uma monarquia e hoje com regime presiden-
cialista democrático, em franco crescimento 
demográfi co e econômico, porém devido a 
grande demanda por habitação da família real 
e da corte portuguesa, os então contribuin-
tes brasileiros, se viram obrigados a ceder 
seus imóveis. O Ponha se na Rua ou Prin-
cipe Regente, com as siglas PR nas portas, 
seria o primeiro confi sco patrimonial/fi nan-
ceiro que os brasileiros viveriam.

Após isso vieram a crise econômica de 
1929 nos EUA afetando a bolsa de Nova York, 
após em nosso país tivemos o confi sco da 
poupança em 1990 na era Collor. Com isso 
é natural que as gerações passadas, nossos 
pais e avôs, sejam patrimonialistas, insegu-
ros em como gerir e aplicar seus recursos e 
gerando uma necessidade de imobilizar o 
dinheiro em imóvel, terrenos, veículos e etc.

Atualmente ainda contamos com a maior 
parte dos recursos fi nanceiros dos brasilei-
ros em bancos de varejo e pasmem. Con-
forme dados do FGC( Fundo Garantidor de 
Crédito), o fundo que garante a poupança, 
temos mais de 24 mil pessoas físicas apli-
cando na poupança hoje em dia com patri-
mônio líquido superior a R$ 1 milhão.

Por que ainda aplicamos na 
Poupança em 2022 ? 

Mercado Financeiro em Dia!

>> MEU NOME É DANIEL BORGES, sou head da Acqua Vero Investimentos no Rio de Janeiro - https://www.linkedin.com/in/daniborgesss

por��DANIEL BORGES

@daniborgesss

linkedin.com/in/daniborgesss

pre do CDI (Certifi cado de Depósito Inter-
bancário). 

Perfeito, entendemos que o custo do 
dinheiro está atrelado ao CDI e se a pou-
pança rende no máximo os 70% do índice por 
que ainda mantemos nossos recursos por lá ?

Primeiro ponto é o FGC (Fundo Garan-
tidor de Crédito) proteger até o limite de 
R$ 250 mil por cpf ou cnpj. Assim, as pes-
soas físicas e jurídicas acreditam que terão 
menos risco, porém o risco maior é a des-
valorização do dinheiro na linha do tempo. 
A falsa sensação de segurança dos brasileiros, 
devido ao histórico e ao baixo índice de infor-
mação já relatados, faz com ela seja a mais 
acessada nos bancos de varejo atualmente.

Então se hoje temos um recurso a ser apli-
cado no mercado fi nanceiro, deve-se buscar 
alternativas mais próximas a sua realidade 
lembrando sempre do tripé, liquidez, pilar 
que diz quando eu vou poder sacar o meu 
dinheiro, segurança, que quer dizer em qual 
ativo irei colocar meu recurso e de qual emis-
são, seja ela bancária ou privada se protegendo 
pelas agências de rating para analisar a qua-
lidade dos ativos e rentabilidade lembrando 
sempre em fazer um mix de ganho real, ren-
dimentos acima da infl ação mais rendimen-
tos acima do CDI.

O que nos leva a crer que a educação fi nan-
ceira no país ainda é uma lacuna a ser desen-
volvida desde as gerações passadas até as gera-
ções atuais. A poupança possui sua regra pró-
pria de rentabilidade, rendendo 0,5% ao ano 

e mais a TR (Taxa referencial) sempre que os 
juros estão acima de 8,5% ao ano, hoje os 
juros estão a 13,75% ao ano. Se a Selic fi car 
abaixo de 8,5% a poupança passa a render 
70% da taxa de juros. Ou seja, perde sem-

Indicações serão apreciadas em reunião extraordinária
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CALENDÁRIO ATUALIZADO NO RIO
Sexta (15): 4 anos
Sábado (16): 4 anos
Segunda (18): 4 anos
Terça (19): 4 anos

Quarta (20): 3 anos
Quinta (21): 3 anos
Sexta (22): 3 anos
Sábado (23): 3 anos

RIO DE JANEIRO, SEXTA-FEIRA, 15 DE JULHO DE 2022

Presidente do STJ restabelece direitos políticos 
do ex-governador Anthony Garotinho
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Mais de 20 
bairros do 
Rio podem 
ficar sem 
água hoje
Moradores e consumi-

dores de água de bairros do 
Centro e das zonas Norte e 
Sul devem economizar água 
hoje. A empresa Águas do 
Rio vai promover a troca de 
equipamentos e reparos em 
tubulações danificadas da 
rede, a partir das 8h. Com 
isso, o abastecimento ficará 
comprometido.

A previsão é de que os 
reparos sejam concluídos às 
18h com o fornecimento sendo 
normalizado, gradativamente, 
em até 24 horas.

Uma das principais inter-
venções será feita no bairro 
do Maracanã, na Zona Norte, 
onde técnicos farão a troca 
de uma válvula, hoje inope-
rante, que será responsável 
por separar a rede de água 
em setores.

O novo equipamento 
vai possibilitar que, quando 
houver necessidade de um 
reparo, a interrupção no for-
necimento de água seja feito 
em um trecho menor, impac-
tando menos pessoas.

No Andaraí, na Rua 
Maxwell esquina com a Uru-
guai, será realizada a substi-
tuição de uma ventosa, dispo-
sitivo de proteção hidráulica 
que vai dar maior segurança 
operacional ao sistema.

A equipe técnica também 
vai aproveitar a paralisação 
para consertar um vazamento 
na Rua Barão de Mesquita. Na 
Rua Zizi, no Lins de Vascon-
celos, as equipes vão reparar 
um vazamento em um trecho 
de adutora.

O 
Município do Rio 
vai vacinar crianças 
de 3 e 4 anos contra 
a Covid com a Co-

ronaVac a partir de hoje e até o 
fim da semana que vem.

O prefeito Eduardo Paes 
(PSD) anunciou essa etapa 
do calendário em suas redes 
sociais no fim da manhã 
desta quinta (14). Ele não 
esperou o aval do Ministério 
da Saúde e baseou sua deci-
são na liberação pela Agên-
cia Nacional de Vigilância 
Sanitária (Anvisa) .

No Rio, quase 3,5 milhões 

de cariocas estão com pelo 
menos uma dose atrasada.

A Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária (Anvisa) 
aprovou nesta quarta-feira 
(13) a autorização de uso 
emergencial da CoronaVac 
em crianças de 3 a 5 cinco 
anos. O Ministério da Saúde 
ainda não tinha avalizado o 
uso do imunizante nesta faixa 
etária até a última atualiza-
ção desta reportagem.

Nesta quarta, logo após 
aprovação da Anvisa, o Ins-
tituto Butantan anunciou 
que pediu que a CoronaVac 

f o s s e 
incluída no 
Programa Nacional de Imu-
nizações para essas crianças. 
A entidade ainda aguarda o 
Ministério da Saúde para 
saber se vai importar as vaci-
nas prontas ou se impor-
tará o insumo para envasar 
no Brasil.

Rio começa a vacinar hoje 
crianças de 4 anos 
contra a covid

O presidente do Superior 
Tribunal de Justiça (STJ), 
Humberto Martins, resta-
beleceu os direitos políti-
cos do ex-governador do Rio 
Anthony Garotinho.

Martins atendeu a um 
pedido da defesa do ex-
-governador e suspendeu 
os efeitos da condenação 
por improbidade adminis-
trativa.

Em 2018, o Tribu-
nal de Justiça do Rio de 
Janeiro condenou Garoti-
nho por participação em um 
esquema de desvio de R$ 
234,4 milhões da Secretaria 
de Saúde do Estado entre 
2005 e 2006.

Ao STJ, a defesa alegou 

que as mudanças na lei de 
improbidade administrativa 
podem beneficiar Garotinho, 
que pretende se candidatar 
nas eleições de outubro para 
voltar ao governo do Rio.

A nova lei prevê a redu-
ção dos prazos de prescri-
ção (tempo para o Estado 
punir) e a exigência de 
comprovação de que o ato 
de improbidade foi prati-
cado com intenção. Outro 
ponto em discussão é a 
aplicação das novas regras 
para beneficiar quem foi 
condenado antes.

Martins entendeu que há 
urgência no caso e por isso 
concedeu uma liminar (deci-
são provisória).

Ministro Humberto Martins tem suspendido 
efeitos de condenações por improbidade 
administrativa após mudanças na lei
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O 
governador Cláudio Castro visi-
tou, ontem, o Hospital da Mulher 
Heloneida Studart, em São João 
de Meriti, na Baixada Fluminen-

se, após caso de violência sexual na unidade. 
Acompanhado por outras autoridades do go-
verno do estado, Castro anunciou que deter-
minou à Secretaria Estadual de Saúde (SES) 
a revisão dos protocolos de segurança já exis-
tentes em todas as unidades de saúde do es-
tado e se solidarizou com a equipe que parti-
cipou do parto da vítima.

- É a primeira vez na história que há um 
relato desse tipo, é uma situação extraordiná-
ria, que choca todos nós, choca a sociedade 
fluminense. Já conversei com a SES para criar 
um protocolo de segurança. Isso é uma mons-
truosidade. Esse episódio tem que servir para 
que a gente possa combater outros casos – res-
saltou Cláudio Castro.  

O governador garantiu que todas as víti-
mas atendidas pelo médico anestesista rece-
berão total atenção da Secretaria de Estado de 
Assistência à Vítima com apoio psicológico. 
Durante a visita, ele também elogiou os pro-
fissionais - os quais chamou de “heróis” - por 

denunciarem o caso.
- Parabenizei a equipe pela atitude corajosa 

e destemida que tiveram e coloquei o Estado 
à disposição para oferecer todo o apoio psi-
cológico que os funcionários precisem – disse 
o governador.

A Secretaria de Estado de Saúde (SES) e a 
direção do Hospital Estadual da Mulher Helo-
neida Studart, acionadas pela equipe médica da 
unidade, denunciaram o crime à Polícia Civil, 
que foi até a unidade e prendeu o médico anes-
tesista Giovanni Quintella Bezerra em flagrante. 
A quebra dos protocolos de segurança pelo anes-
tesista acendeu o alerta para a equipe de enfer-
magem fazer a denúncia que levou à prisão.

O médico não é servidor do estado. Ele tem 
título de especialista em anestesiologia, CRM 
regular e prestava serviço como pessoa jurí-
dica para os hospitais estaduais da Mãe, da 
Mulher e Getúlio Vargas. As unidades estão 
em contato com a Polícia Civil para colabo-
rar com as investigações. A Fundação Saúde 
instaurou uma sindicância interna para tomar 
as medidas administrativas e notificou o Cre-
merj. A equipe da unidade está prestando todo 
apoio à vítima e à sua família.

Cláudio Castro determina revisão 
dos protocolos de segurança de 
unidades de saúde do estado

Em visita ao Hospital da Mulher, em São João de Meriti, governador 
garantiu assistência total à vítima e seus familiares

Em 2018, o 
Tribunal de 
Justiça do Rio de 
Janeiro condenou 
Garotinho por 
participação em 
um esquema de 
desvio de R$ 
234,4 milhões 
da Secretaria 
de Saúde do 
Estado entre 
2005 e 2006
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Os contribuintes de Búzios, na Região dos 
Lagos, têm até o dia 29 de julho para negociar 
suas dívidas relativas a tributos e taxas munici-
pais. O ‘Concilia Búzios 2022’ proporcionará 
aos contribuintes o parcelamento ampliado, 
com 100% de desconto de multas e juros e par-
celamento das custas e honorários nas dez pri-
meiras parcelas do acordo. A iniciativa é uma 
parceria entre o Tribunal de Justiça do Estado do 
Rio de Janeiro (TJRJ) e a Prefeitura de Búzios, 
por meio da Procuradoria Geral do município. 

Os atendimentos estão sendo realizados 
na Praça Santos Dumont, no Centro, das 9h 
às 16h.  

Os interessados precisam levar RG e CPF, 
comprovante de residência e número da inscri-
ção do imóvel. Caso o IPTU não esteja regis-
trado no nome do responsável, é possível rea-
lizar o acordo, através das seguintes docu-
mentações: RG e CPF do devedor solidário, 
comprovante de residência atualizado e docu-

mento de posse do imóvel (escritura pública, 
contrato de compra e venda, contas de ener-
gia elétrica e água).  

Para a suspensão das despesas judiciais, 
como custas e honorários, são necessários: 
declaração de hipossufi ciência, os três últi-
mos comprovantes de renda e as três últimas 
declarações do imposto de renda ou de isenção.

Os 27 colaboradores que participaram da capacitação da Funbel receber certifi cados
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Local: Avenida João 
Saldanha S/N, Barra de 
Maricá.
Data: 17 de julho 
(domingo)
Horário de abertura: 15h
Show principal: Tiee
Entrada: franca, exceto nos 
camarotes, sujeita à lotação

Levantamento da Confederação Nacional de 
Saúde, aponta que problemas de abastecimento 

de remédios no país chegam a 87,6% dos 
estabelecimentos pesquisados. Falta de insumos 
importados, alta do dólar e inflação estão entre 
as causas da crise, que também atinge redes de 
farmácia. Entre os medicamentos em falta estão 
antibióticos tradicionais e dipirona. O Ministério 
da Saúde e Anvisa não descartam a possibilidade 
de desabastecimento.

Escassez de remédios

clovismonteiro@tupi.fm
por��CLÓVIS MONTEIROa voz do rio p

 @clovismonteirotupi Clovis Monteiro

Violência sexual
Pesquisa do IBGE mostra que no Brasil, 14,6% dos adolescentes, 

ou seja, um a cada sete, sofreram algum tipo de violência sexual, o 
que inclui desde assédio a estupro. Desses, 5,6% tiveram relação 
sexual forçada. As informações são referentes aos estudantes do 9º 
ano do ensino fundamental, grupo que inclui adolescentes de 13 a 15 
anos, das capitais brasileiras.

Bichinho Feliz
Amanhã das 11 às 17 horas, o Projeto Bichinho Feliz faz mais uma Campanha de Adoção, no Mega Box, 

em Olaria, Avenida Brasil, 9561. Para adotar, tem que levar identidade, CPF e comprovante de residência. 
Muitos gatinhos e cãezinhos resgatados de maus tratos e abandono, foram cuidados pelo Projeto Bichinho 
Feliz e estarão no Mega Box esperando pra ganhar uma família! Lá estarão a Jojo Todinho, o Neymar, o 
Gabi Gol,  a Anitta,...animaizinhos que ganharam nomes de personalidades!

AVISO DE LICITAÇÃO
LICITAÇÃO Nº: 028/CPL/2022
MODALIDADE: PREGÃO PRESENCIAL SRP
PROCESSO: 827/2022
REQUISITANTE: SECRETARIA 
MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL                                                                                                                                           
REALIZAÇÃO: 28/07/2022
HORA: 10:00 hs
OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS, PARA CONTRAÇÃO DE 
EMPRESA ESPECIALIZADA EM FORNECIMENTO DE ALIMENTOS, 
TAMBÉM DENOMIDADOS  PRODUTOS PARA ATENDER 
AS NECESSIDADES DO ABRIGO MUNICIPAL JOARQUIM 
MARÇAL DE SOUZA, EQUIPAMENTO DE PROTEÇÃO SOCIAL 
ESPECIAL, VINCULADO A ESTA SECRETARIA MUNICIPAL  DE 
ASSISTENCIA SOCIAL E TRABALHO, DORAVANTE DENOMIDA 
APENAS SEMAST, CONFORME CONDIÇÕES, QUANTIDADES E 
EXIGÊNCIAS EXPRESSAS NO TERMO DE REFERENCIA 
O Edital com as especifi cações da referida licitação deverá ser retirado 
na SEMUG, situada a Estrada Vereador Francisco da Costa Filho nº 
1993 – Santa Inês – Engenheiro Pedreira – Japeri - RJ, no horário de 
09:00 às 16:00 horas, diariamente, exceto aos sábados, domingos 
e feriados. O requerimento será feito mediante preenchimento de 
formulário próprio da CPL/SEMUG. No ato de requerimento do Edital, 
as interessadas deverão entregar  02(duas) resmas de folha e 01 (um) 
CD-Rom ou 01 (um) Pen Drive novo, com embalagem lacrada, no qual 
serão gravados o Edital e seus Anexos. Os arquivos serão gravados 
de forma a permitir somente sua leitura e impressão. Podendo ser 
visualizado no Portal da Transparência da Prefeitura de Japeri, 
http://siapegov.japeri.rj.gov.br/portal-transparencia/home.

Japeri – RJ, 14 de julho de 2022.

Junior Martins
Secretário de Assistência Social

Prefeitura Municipal de Japeri
CPL/SEMUG

ESTADO DO RIO DE JANEIRO

Maricá será o palco da pró-
xima edição do Festival Verão 
& Música, patrocinado pela 
TIM, neste domingo. A festa 
terá show do cantor Tiee, a par-
tir das 15h, em Barra de Maricá, 
e faz parte das ações da compa-
nhia para retomada de sua pla-
taforma de música e de apoio 
ao retorno dos espetáculos cul-
turais no Rio de Janeiro.

O Festival Verão & Música já 
teve apresentações no Rio, com 
shows de estrelas como Diogo 
Nogueira, Revelação, Arlin-
dinho e Mumuzinho, e agora 
chega ao Leste Fluminense, na 
Região Metropolitana. A entrada 
é franca, exceto nos camarotes, 
e sujeita à lotação.

“Estamos retomando a nossa 
agenda cultural para estarmos 
ainda mais próximos dos nos-
sos clientes. O Festival Verão 
& Música faz parte das ações 
musicais da TIM, que sempre 
marcaram a nossa presença no 
país, principalmente no nosso 
estado, e é uma alegria reforçar-
mos nossos laços com Maricá, 
uma cidade que vem experimen-
tando grande desenvolvimento e 
da qual queremos ser parceiros 
de primeira hora”, conta o dire-
tor comercial da regional Sudeste 
da TIM Brasil, Daniel Oliveira.

O 
Sebrae realizou a 
capacitação para 
27 colaborado-
res da Fundação 

de Desenvolvimento Social de 
Belford Roxo (Funbel). O curso 
teve duração de 16 horas e foi 
feito em dois dias. O objetivo 
foi o de elevar os níveis de pro-
fi ciência e resultar assim na me-
lhor qualifi cação dentro de um 
ambiente acolhedor. A analista 
técnica do Sebrae, Flávia Gue-
des, fez a entrega dos certifi ca-
dos na sede da Funbel.

Em seu discurso, Flávia 
Guedes, que estava e uma 
cidade do interior do Estado do 
Rio e saiu para Belford Roxo, 
destacou que a visita ao muni-
cípio deu-se porque ela que-
ria conhecer de perto o tra-
balho executado pela Funda-
ção. “Ouço falar muito bem da 
Funbel e percebo que a qualifi -
cação é mais um instrumento 
para somar no atendimento 
ao público”, resumiu Flávia.

Durante o curso foram abor-

dadas boas práticas de atendi-
mento, seja pessoalmente, por 
telefone ou em ambiente vir-
tual, com destaque para a valo-
rização do aspecto humano nas 
relações interpessoais. Os par-
ticipantes também socializa-
ram experiências e interagi-
ram em dinâmicas.

 “Trabalhamos sempre 
para oferecer um bom aten-
dimento ao público. E a capa-
citação profi ssional dos nos-
sos colaboradores é um cami-
nho para se chegar a esse obje-
tivo”, complementou a presi-
dente da Funbel, Clarice San-
tos. “O curso de Atendimento 
ao Cidadão vem para dar fer-
ramentas aos gestores públi-
cos para que possam desen-
volver um bom trabalho com 
o público”, fi nalizou o coor-
denador regional da Baixada 
I, Willians Baptista, ao lado 
do diretor técnico da Funbel, 
Adriano Nascimento, e do ana-
lista técnico do Sebrae, Edmil-
son Gonçalves de Mendonça.
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om mais de 100 anos de 
existência e considerada 
patrimônio histórico de Ja-
peri, a Escola Municipal 

João XXIII vai voltar a receber os fu-
turos profi ssionais do município. É 
que a Prefeita, Dra. Fernanda Onti-
veros, retomou a reforma da unidade 
escolar, que terá uma infraestrutura 
completamente nova. As obras es-
tavam paralisadas desde 2014 e vol-
taram a todo vapor. No entanto, os 
estudantes não foram prejudicados, 
pois estão assistindo as aulas, pro-
visoriamente, no CIEP 206 – Cyre-
ne Moraes Costa.

A notícia da continuação da obra 
trouxe lembranças e sentimentos aos 
ex-alunos e funcionários que fi ze-
ram parte dessa história. Hoje, gra-
ças a atual gestão, o lugar que for-
mou médicos, engenheiros, professo-
res e vários profi ssionais pode conti-
nuar o seu legado.

A própria Prefeita Fernanda Onti-
veros tem boas lembranças da época 
que sua mãe, Silvia Ontiveros, lecio-
nava na escola. “Minha mãe, a pro-
fessora Silvia Ontiveros lecionou por 
muitos anos na João XXIII (quando 
ainda era uma escola estadual), corri 
muito no pátio e comi muita merenda 
gostosa lá”, lembrou a gestora da pre-
feitura, que está investindo R$3,4 
milhões na reforma e ampliação do 
antigo prédio.

Assim como a Dra.  Fernanda, a 
secretária de Educação, Carol Onti-
veros, tem muitos motivos para cele-
brar a retomada da obra da unidade 
escolar. “Estou muito feliz de poder, 
na minha gestão, dar continuidade a 
esta obra em um local que nos traz 
tantas memórias. Quando criança 
minha mãe nos levava com ela para 
aquele local que, com certeza, me ins-
pirou a escolher o magistério como 
profi ssão”.
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Quem passa diariamente pelo Alcân-
tara já notou diversas mudanças no bairro. 
Atualmente, a Secretaria de Desenvolvi-
mento Urbano segue fazendo obras nas 
calçadas da região central, com instala-
ção de novo meio-fi o, e as equipes de Par-
ques e Jardins da Secretaria de Conser-
vação fazem o plantio de mudas em can-
teiros, reforçando o paisagismo no cen-
tro comercial. A Rua Manoel João Gon-
çalves está recebendo, ao longo da via, 
piso intertravado que garante mais segu-
rança para os pedestres, ciclistas e defi -
cientes físicos que circulam pelo local.

Outra importante obra que foi realizada 
no mesmo local foi a construção do Espaço 
Raul Veiga, que garantiu o ordenamento da 
região. A Prefeitura de São Gonçalo entre-
gou ao público um local com pisos intertra-
vados, postes com luz de led, alameda com 
barracas padronizadas, bicicletário, repa-
ros na rede de águas pluviais e área para 
o descarte correto do lixo, aumentando a 
área de pedestres e liberando o espaço em 
frente aos estabelecimentos comerciais.

Além das obras, o projeto Cidade Ilus-
trada levou mais cores para o Alcântara. 
São quatro painéis grafi tados contando 

a história da cidade nos muros e pare-
dões do viaduto. A arte é feita por um 
grupo de artistas locais com a curadoria 
do Marcelo Eco.

Para fi nalizar o processo de paisa-
gismo, a equipe de Parques e Jardins 
está cuidando dos canteiros do bairro, 
que fi caram mais coloridos com o plan-
tio de variadas espécies da fl ora brasi-
leira, como forração, herbáceas, arbusti-
vas, além de palmeiras e árvores de tama-
nhos variados. Nesta terça-feira, o can-
teiro ao longo do viaduto de Alcântara 
recebeu novas plantas.

A notícia da continuação da obra trouxe lembranças e sentimentos aos ex-alunos e funcionários que fi zeram parte dessa história

Ação integrada entre Inea e Secretaria de Meio Ambiente do município
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 A japeriense, Ana Lucia Torres, 
atualmente funcionária pública e 
moradora de São Paulo, concluiu a 
terceira série do primário na Escola 
Municipal João XXIII em 1992, ano 
no qual o município foi emanci-
pado. Em sua memória ainda pai-
ram o acolhimento dos professores, 
diretores e colegas de classe. “Tive 
pouco tempo de experiência esco-
lar e já estava com 11 anos quando 
concluí a terceira série. O apoio 

dos profi ssionais na época foi fun-
damental para a minha formação. 
Os ensinamentos me fi zeram che-
gar aonde estou hoje”, recordou, a 
funcionária pública.  

Em comentário no facebook sobre 
a retomada das obras da unidade 
escolar, no dia 9 de junho, a ex-estu-
dante Michele Vaz da França lembrou 
com carinho da merendeira “dona 
Gracinha” e do porteiro “tio João”. 
“Eu estudei na minha infância lá. 

Lembro do professor Henrique e de 
quantas aulas de tabuada eu tive com 
ele… São muitas lembranças boas”, 
ressaltou Michele, que gostaria que 
os fi lhos estudassem lá.

O professor da tabuada do qual 
a ex-aluna se refere, com tanto cari-
nho, é o professor Luiz Henrique da 
Costa, 59 anos, que deu aula durante 
10 anos para as turmas de primeira à 
4ª série do ensino fundamental. Luiz 
também foi vizinho da antiga escola, 

quando ainda era Estadual. Nascido 
em Japeri, ele migrou de aluno para 
docente. Época a qual, segundo ele, 
guarda as melhores lembranças. 

“Na minha formação de profes-
sores fui estagiário e voluntário da 
escola, onde passei a ser professor. 
Carrego o orgulho de fazer parte da 
história da Escola Municipal João 
XXIII. O lugar é um pedaço da minha 
vida. Sempre fomos conhecidos como 
uma família”, conta o professor.

Depois do Rio Brandoas, 
Marimbondo e Imboaçu, na 
última terça-feira (12) o pro-
grama ‘Limpa Rio’ promove, 
no Colubandê, a limpeza de 
um afl uente do Rio Alcân-
tara. Equipes da Secretaria 
Municipal de Meio Ambiente 
(Semma) e do Instituto Esta-
dual do Ambiente (Inea) estão 
vistoriando os rios da cidade 
para defi nir as áreas mais críti-
cas a serem alvo do programa.

Aliado à iniciativa do Inea 
de iniciar a dragagem dos rios, 
a Prefeitura de São Gonçalo 
vem realizando, desde o iní-
cio da atual gestão, em janeiro 
de 2021, uma série de ações 
para minimizar o impacto das 
chuvas, como a limpeza sis-
temática e expansão da rede 
de águas pluviais, reforço na 

coleta de lixo e campanhas de 
conscientização da população 
quanto ao descarte correto de 
resíduos sólidos. 

O secretário de Meio 
Ambiente, Carlos Afonso, des-
tacou o papel fundamental da 
população na manutenção dos 
serviços.

“Iniciamos essas limpe-
zas junto ao Inea desde que 
o prefeito Capitão Nelson 
determinou o máximo empe-
nho em relação ao problema 
das enchentes que atingem a 
cidade em períodos chuvosos. 
Mas também precisamos da 
colaboração de toda popula-
ção gonçalense para que evite 
o descarte irregular de lixo, 
principalmente nos rios da 
nossa cidade”, completou o 
secretário.
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A frase acima não é somente um con-
selho, é um lema a ser seguido numa 

sociedade que vem se apresentando cada 
dia mais adoecida, impregnada pela 
falta de decência, afastada da morali-
dade, rumando para a barbárie. Em uma 
semana que começou com a notícia de que 
um médico anestesista, abusou de uma 
paciente enquanto ela dava à luz ao seu 
filho, nos perguntamos o que mais espe-
rar dessa sociedade e onde é que ela vai 
parar. Um caso isolado? Claro que sim, 
a medicina é uma profissão sagrada e o 
médico exerce quase que um sacerdócio, 
com a missão de salvar vidas e oferecer 
meios para uma qualidade de vida melhor.  
Esse médico/monstro, dopou a paciente 
durante uma cesariana e praticou sexo 
oral enquanto ela paria completamente 
desacordada. Com absoluta certeza, uma 

exceção, mas uma amostra grátis do ado-
ecimento da sociedade, da falta de valo-
res e do desprezo pelas mulheres. Quem 
pratica um ato como esse, é um doente, 
alguém que jamais terá cura e que merece 
permanecer preso para o resto da vida. 
Infelizmente isso não irá acontecer. Não 
temos em nosso ordenamento jurídico, a 
prisão perpétua, e nossas penas para um 
crime como esse, colocam esse criminoso 
de volta as ruas em menos de seis anos. 
É justo? É aceitável? Claro que não e é 
incapaz de servir de exemplo para inibir 
outros monstros como esse.

É mais um caso que deixa claro a demons-
tração da cultura do desprezo pela mulher. 
Uma cultura que acha que a mulher é uma 

coisa e por esse motivo não é merecedora 
de respeito. Uma cultura que ainda justifica 
a morte de mulheres como legítima defesa 
da honra. Uma cultura que ameaça e mata 
mulheres diariamente.

Faltam palavras que possam demons-
trar o tamanho da revolta com esse caso. 
Uma revolta que nos afasta da razão, dos 
sentimentos que buscamos cultivar em 
nosso coração e nos remete a realidade da 
sociedade atual. A sociedade está muito 
doente. Adoecida porque se afastou dos 
preciosos princípios racionais que regem 
a sociedade. Moral, ética, caráter e hones-
tidade já não tem mais valor e por esse 
motivo, não podemos confiar em nada e 
nem em ninguém. Triste ter que viver com 
a regra da desconfiança, mas não há outra 
forma de ser resguardar e proteger. Des-
confie de tudo e de todos.

 www.riopresente.com.br
por  ANTONIO CARLOSRio Presente antoniocarloss.rio Professorantoniocarlos.rio

>> ANTONIO CARLOS DOS SANTOS, É SECRETÁRIO DE ORDEM PÚBLICA, Ex-presidente do Detran/RJ, Ex-subsecretário de Estado de Administração e dos Programas Segurança 
Presente e Lei Seca. 

Desconfie de tudo e de todos!

MOTORISTA  
DE CAMINHÃO  
É RESGATADO  
NA PENHA

A 
ação de uma amiga do juiz ame-
ricano vítima de um sequestro 
em Copacabana, na Zona Sul do 
Rio, foi fundamental para o res-

gate do magistrado.
Em depoimento à Delegacia de Antisse-

questro (DAS), ela recebeu um telefonema do 
juiz e ficou sabendo que ele estava com homens 
que se identificaram como policiais civis.

Os falsos agentes disseram ter prendido o 
magistrado por ele estar com uma garota de 
programa que seria menor de idade - o que 
era mentira.

A mulher entrou em contato com um poli-
cial militar, que a orientou a procurar uma 
delegacia.

Assim foi feito e, a partir da orientação dos 
agentes da Delegacia Antissequestro, ela vol-
tou a falar com os homens que estavam com 

o juiz para negociar a entrega do dinheiro.
Prisão
Após a prisão de um dos sequestradores, 

a polícia soube que a vítima, que havia rece-
bido duas garotas de programa pela manhã no 
flat onde estava hospedado, voltou a receber 
a visita das mulheres à tarde. Elas retorna-
ram ao local na companhia de dois homens.

Segundo os policiais, os criminosos rende-
ram o americano, roubaram dinheiro e o leva-
ram para um local desconhecido. Momento 
este que passaram a exigir resgate para a libe-
ração da vítima.

Passadas algumas horas de investigação 
e negociação, um dos envolvidos foi preso 
ao retornar para Copacabana, onde suposta-
mente receberia o resgate. Ele levou os poli-
ciais até a vítima, que foi libertada sem que 
houvesse pagamento. 

A Justiça decretou a prisão 
temporária dos cinco suspei-
tos de matar um adolescente 
de 17 anos em Santa Cruz, na 
Zona Oeste do Rio. Cauã Neres 
das Chagas foi espancado até 
a morte por colegas que saí-
ram com ele no último sábado 
(10) à noite — e por causa de 
um celular.

O corpo de Cauã foi encon-
trado nesta quarta-feira (13) 
no Rio São Francisco, no 
ponto onde os cinco amigos 
— que confessaram o crime à 
polícia — disseram que joga-
ram.

Cauã estava em um bar com 
os amigos no fim de semana. 
O celular de um dos ami-

gos sumiu, e Cauã conseguiu 
encontrar o aparelho dentro 
de um carro.

Entretanto, os amigos acha-
ram que o adolescente tinha 
furtado o celular e se arrepen-
dido do crime. O grupo colo-
cou Cauã dentro de um carro 
e disseram que o levariam para 

a mãe, Vanessa Neres. Segundo 
as investigações, ele acabou 
sendo espancado e morreu.

Pra ocultar o corpo, o grupo 
chegou até a amarrar pedras 
em Cauã antes de arremessá-
-lo no rio.

A mãe do Cauã desconfiou 
que alguma coisa tinha aconte-
cido porque o filho nunca dor-
mia fora de casa. Ela desco-
briu com quem o adolescente 
esteve na noite anterior e per-
guntou sobre o paradeiro do 
jovem. Inicialmente os amigos 
negaram envolvimento com o 
sumiço, mas depois admitiram 
que Cauã tinha sido morto. Ela 
decidiu prestar queixa na 36ª 
DP (Santa Cruz).

HOMEM É  
PRESO ACUSADO 
DE ABUSAR 
DE NETA DE 
COMPANHEIRA

Um homem, de 64 anos, 
acusado de estupro de 
vulnerável, foi preso durante 
a Operação Acalento, 
desencadeada por policiais 
civis da 73° DP (Neves). O 
homem, que teve o nome 
preservado para impedir 
a identificação da vítima, 
é acusado de estuprar a 
neta de sua companheira, 
uma menina de somente 
quatro anos. A prisão 
aconteceu no bairro Boa 
Vista, em São Gonçalo. Ele 
não apresentou nenhuma 
resistência a prisão  
e foi conduzido para a 
distrital, onde foi cumprido 
um mandado de prisão 
preventiva, expedido  
pela 5ª Vara Criminal  
de São Gonçalo.

Sequestrador de 
juiz se passou 
por policial

Decretada prisão de suspeitos de 
matar adolescente na Zona Oeste
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Em uma semana que começou com a 
notícia de que um médico anestesista, 
abusou de uma paciente enquanto ela 
dava à luz ao seu filho, nos perguntamos 
o que mais esperar dessa sociedade e 
onde é que ela vai parar... Não temos em 
nosso ordenamento jurídico, a prisão 
perpétua, e nossas penas para um crime 
como esse, colocam esse criminoso de 
volta as ruas em menos de seis anos. 
É justo? É aceitável? Claro que não e 
é incapaz de servir de exemplo para 
inibir outros monstros como esse.

Segundo os policiais, os criminosos 
renderam o americano, roubaram dinheiro 

e o levaram para um local desconhecido

Jovem foi espancado até 
a morte por colegas

RONDA POLICIAL DO POVO

Motorista e caminhão foram resgatados por policiais do 16º 
BPM (Olaria), na última quarta-feira (13), na Penha Circular, 
Zona Norte do Rio. Agentes foram alertados sobre o roubo 
do veículo em andamento e conseguiram impedir a ação. Na 
ação que recuperou o caminhão, houve confronto, não houve 
feridos e nenhum suspeito foi preso. A ação aconteceu 
próxima à comunidade Kelson’s.
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Policiais Civis da Delega-
cia de Repressão aos Crimes 
Contra a Propriedade Ima-
terial (DRCPIM) cumpriram 
mandados de busca e apreen-
são em estabelecimentos em 
Nova Iguaçu, na Baixada Flu-
minense, que comercializavam 
bebidas alcoólicas falsificadas.

Os endereços, segundo a 
investigação, são ligados a 
Rondinele de Oliveira Bellas, 
que a polícia afirma já ter pren-
dido duas vezes e enquadrado 

em artigo do Código Penal que 
prevê ser crime falsificar pro-
duto alimentício. Dessa vez, 
o homem foi novamente autu-
ado pelo delito.

Num dos locais, a polícia 
encontrou uma fábrica de bebi-
das falsificadas, onde foram 
apreendidas centenas de bebi-
das alcoólicas, além de rótulos, 
garrafas vazias, tampas, cai-
xas, e outros utensílios que a 
DRCPIM afirma que eram usa-
dos para envasar os produtos.

POLÍCIARIO DE JANEIRO, SEXTA-FEIRA, 15 DE JULHO DE 2022
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RONDA POLICIAL 
DO POVO

O 
médico anestesista Giovanni Quintella Be-
zerra, de 31 anos, está sendo investigado por 
30 possíveis casos de estupro. Segundo a de-
legada Bárbara Lomba, titular da Delegacia 

de Atendimento à Mulher (Deam) de São João de Me-
riti, o Hospital da Mãe, em Mesquita, na Baixada Flu-
minense, informou que Giovanni acompanhou mais de 
20 cirurgias na unidade.

Já no Hospital da Mulher, em São João de Meriti, 
além do caso de estupro confirmado com a ajuda de um 
celular escondido na sala de cirurgia, o médico teria apli-
cado medicamentos em excesso em outras duas pacien-
tes no dia 10 de julho. A polícia investiga se nestes pro-
cedimentos as grávidas ficaram inconscientes. Ele estava 
há dois meses atendendo nesta unidade.

Além dos depoimentos, a delegada aguarda o resul-
tado da perícia realizada nesta quarta-feira (13) em 

materiais usados no centro cirúrgico. As gazes utiliza-
das para limpar o rosto da paciente vítima de estupro, o 
celular da enfermeira que filmou o crime e as ampolas 
de sedativos utilizados pelo anestesista durante a cesá-
rea foram levadas ao Instituto de Criminalística Carlos 
Éboli (ICCE). O celular de Giovanni também foi apre-
endido e vai passar por perícia.

Isolado dos outros presos 
O médico está no Complexo Penitenciário de Bangu, 

na Zona Oeste, e é mantido isolado de outros presos 
por medida de segurança. Ao dar entrada no presídio, o 
médico foi alvo de hostilidade por parte de outros pre-
sos. Por ter ensino superior e direito a uma ala espe-
cial, mas acima de tudo por uma questão de segurança, 
o anestesista foi posto em uma cela individual de 36m², 
apartado dos outros detentos.

Uma mulher de 62 anos foi agredida e enforcada 
pelo próprio filho, de 41, durante a madrugada de 
ontem no bairro Porto da Aldeia, em São Pedro da 
Aldeia, na Região dos Lagos. Segundo relatos de 
vizinhos, a vítima teve o maxilar quebrado.

Na manhã de ontem, a família foi contactada 
por vizinhos, informando que as agressões haviam 
se repetido. A mulher procurou ajuda e contou 
que foi espancada e enforcada pelo filho, identifi-
cado como F.S.S.B., durante toda a noite, teve o 
maxilar quebrado e, pela manhã, ele teria impe-
dido que ela dormisse.

Giovanni 
Bezerra está 

preso em Bangu

Polícia estoura 
fábrica de bebidas 
falsificadas na 

Baixada

Mulher é 
espancada 
pelo filho  
na Região  
dos Lagos
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RONNIE LESSA E FILHA 
ACUSADOS DE TRÁFICO 
INTERNACIONAL DE ARMAS
Ronnie Lessa foi alvo de um mandado de prisão 
preventiva da Polícia Federal (PF) e do Ministério Público 
Federal (MPF) dentro do presídio de segurança máxima, 
em Campo Grande, ontem. A PF acusa Lessa por tráfico 
internacional de componentes de armas de fogo. Lessa é 
acusado de ter enviado dez remessas contendo diversas 
peças de arma de fogo da Flórida, nos EUA, para o Rio 
de Janeiro. O PM reformado é réu pela morte de Marielle 
Franco. A Polícia Federal aponta que as remessas de 
armas foram traficadas em um período de 20 meses, 
entre 2017 e 2018. Em três momentos, a filha de Lessa, 
Mohana, teria ajudado a enviar peças da Flórida para o Rio 
de Janeiro. Assim como o pai, a filha também foi acusada 
pelo mesmo crime.

PRESO ACUSADO DE TENTAR 
SEQUESTRAR FILHO DE 
EMPRESÁRIO DA BAIXADA

A Polícia Civil prendeu ontem Jorge Alberto Nogueira 
da Costa, acusado de participar de uma tentativa 
de sequestro contra o filho do proprietário de uma 
universidade particular, em Nova Iguaçu, na Baixada 
Fluminense. O suspeito foi preso em casa, em Piratininga, 
Região Oceânica de Niterói, por agentes da 52ª DP (Nova 
Iguaçu). De acordo com o delegado da distrital Celso 
Gustavo, o crime ocorreu em 16 de março e os criminosos 
utilizavam uniformes da Polícia Civil e portavam armas de 
fogo para fazer a família do filho do empresário de refém. 
No dia do crime, os criminosos invadiram a residência 
da vítima para tentar sequestrá-lo, mas ele havia saído 
minutos antes. Dessa forma, eles trancaram mulheres e 
crianças amarradas em um quarto da casa e tentaram 
extorquir a família, solicitando mais de R$ 50 mil, mas 
desistiram de prosseguir com a ação em razão da 
preocupação de serem presos. Eles roubaram telefones, 
dinheiro e outros pertences da família. O delegado 
informou ainda que seis criminosos participaram da ação.

MADRASTA É TRANSFERIDA  
DA CADEIA DE BENFICA  
PARA BANGU
Acusada de ter matado a enteada Fernanda Carvalho 
Cabral, de 22 anos, e pela tentativa de homicídio do 
irmão dela, Bruno Carvalho Cabral, de 16, a madrasta 
Cíntia Mariano Dias Cabral, teve a sua prisão temporária 
convertida em preventiva nesta quarta-feira (12). Ela 
foi transferida  da cadeia de Benfica, na Zona Norte 
da cidade, onde estava desde que foi detida, para o 
Instituto Santo Expedito (ISE), em Bangu, na Zona Oeste. 
Cíntia ficará alojada em cela separada, com 36 metros 
quadrados, para a garantia da sua integridade física.

Polícia 
aguarda mais 
depoimentos 
de mulheres 
e perícia

A polícia encontrou uma fábrica de bebidas falsificadas, 
onde foram apreendidas centenas de bebidas 
alcoólicas, além de rótulos e garrafas vazias

Vítima teve o maxilar quebrado 

DIVULGAÇÃO

REPRODUÇÃO
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dianapiresassessoria@gmail.com
por DIANA PIRES

@dianapires_jornalistashow do Rio

O dia será caótico e cansativo, mas quanto você mais conseguir se organizar, 
menos você se surpreenderá ou se abaterá por causa das novidades e 
mudanças. Mantenha uma postura flexível e calma para deixar as coisas fluírem 
sem ter que se envolver para resolver tudo. Algumas coisas se resolverão por si 
mesmas.

ÁRIES
21 mar a 20 abr

Hoje o dia te desafia para que você se reinvente, busque sua originalidade e faça 
as coisas de um modo diferente, senão os resultados não serão satisfatórios. Em 
vez disso, sua teimosia ou sua rigidez no modo de pensar e resolver as coisas 
podem trazer conflitos e mais obstáculos.

TOURO
21 abr a 20 mai

Hoje o dia traz a necessidade de tomar uma decisão, ter mais atitude e abandonar 
a passividade. Não será possível ficar tanto na paz e em cima do muro. Não 
insista em se isolar ou ficar em silêncio. Pode ser preciso se movimentar. Além 
disso, pode existir a necessidade de se defender de alguma situação ou iniciar 
algo, arriscando-se mais e se expressando. Saia das sombras e lidere sua vida.

GÊMEOS
21 mai 20 jun

Hoje o dia traz excessos, então o desafio é ter que lidar com algum trabalho ou 
responsabilidades mais desafiadoras. Não queira viver apenas o lado bom e 
divertido. Saiba equilibrar e amadurecer. É preciso um pouco de organização e 
resolução de conflitos.

LEÃO
23 jul a 22 ago

O dia traz muita energia, mas é preciso se organizar para não se enrolar. Tome 
cuidado com estafas e irritações, pois assim as relações acabam sendo um 
problema. No geral, o dia pode ser produtivo e alegre se você tiver flexibilidade e 
não perder o foco em relação às suas necessidades e tarefas.

VIRGEM
23 ago a 22 set

O dia pode exigir de você decisão e resolução. As relações amorosas podem se 
beneficiar neste dia, então, se você tem alguém, aproveite o amor que este dia vai 
trazer. Inclusive, você pode conquistar ou avançar numa paquera se estiver solteiro. 
Existe uma retomada de um projeto ou de um desejo — ou apenas da sua liberdade 
— por isso relações que não estão fluindo podem ser descartadas.

LIBRA
23 set a 22 out

O dia potencializa muito suas relações e sua família, mas pode exigir de você a 
necessidade de conciliar e liderar os desejos das pessoas que a princípio podem 
ser antagônicos, por isso sua qualidade de mediador será exigida. Existe, muitas 
atividades e pode ser um dia cansativo, mas que pode trazer alegrias e novidades. 

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

O dia potencializa seu descanso e sua paz. Mesmo que sua energia esteja alta 
e sua ansiedade a mil, pode ser necessário focar, contemplar e refletir mais — e 
isso pode ser desafiador, já que você queria fazer coisas diferentes daquelas que 
são realmente necessárias hoje. Respire fundo, mantenha a responsabilidade 
nos seus afazeres e veja a vida com bons olhos. 

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

Hoje o dia pode quebrar algumas ilusões, portanto não tenha medo de mudar de 
ideia e de desapegar de algumas mentiras que contou para si mesmo. A vida vai 
trazer algumas verdades para serem resolvidas. Encare os problemas e enfrente 
a realidade. Existem angústias a serem liquidadas. Além disso, há uma renovação 
de planos e metas. Cuide bem dos seus ganhos e gastos.

CÂNCER
21 jun a 22 jul

O dia potencializa seu autoaperfeiçoamento. É dia de se dedicar um pouco 
mais, de colocar mais alma, mais positividade e mais amor em tudo o que fizer: 
isso é se aperfeiçoar, avançar e ir além. Tome cuidado com atitudes egoístas 
ou com a dificuldade de se doar.

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

O dia traz a necessidade de tomar decisões e se doar um pouco mais. Você 
pode sentir certo desânimo ou frustração por não conseguir realizar o que 
realmente queria, mas existem aprendizados importantes neste dia, que o 
permitem perceber quanto é importante estar a serviço do próximo. Tome 
cuidado com o excesso de passividade.

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

O dia te desafia a ceder e soltar. Sua mente pode estar ansiosa ou dispersa, 
então tome cuidado com a falta de foco e a dificuldade de finalizar o que 
começou. Abandone fofocas ou sustente suas ideias. O positivo é que este dia 
traz muita expressividade e comunicação.

PEIXES
19 fev a 20 mar

H O R Ó S C O P O

           

JUJU SALIMENI LEMBRA DA ÉPOCA 
DE PANICAT COM CACHÊ BAIXO
A influenciadora e apresentadora Juju Salimeni 
comentou que não sente saudades da época que 
trabalhou no “Pânico”. Durante cinco anos, ela 
foi uma das assistentes de palco do programa.
 “Sempre ganhei mais na internet do que na 
TV, principalmente no ‘Pânico’, que era um 
salário simbólico. A gente ganhava R$ 200 
por gravação, era pouquíssimo”, revelou.

RAFA KALIMAN CONFIRMA 
DIAGNÓSTICO DE MALÁRIA
Rafa Kalimann confirmou que contraiu 
malária durante sua viagem para África nos 
últimos dias. A apresentadora estava em 
missão humanitária em Moçambique.
Rafa comentou: “Estou bem, voltando para 
casa”, afirmou. Ela está em trânsito desde 
esta terça-feira (12), quando foi diagnosticada 
com a doença, e deve desembarcar no Rio 
de Janeiro durante a noite desta quarta.
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GRAJAÚ TÊNIS RECEBE FESTA 
JULINA DA TERCEIRA IDADE

O Grajaú Tênis Clube abriu 
as portas na tarde de ontem 
para receber cerca de 100 pes-
soas para a Festa Julina em 
Boa Companhia, do Projeto 

em Boa Companhia, voltado para a terceira idade. A presidente da Associação 
de Moradores de Grajaú (Amgra), Renata Cordovil, abraçou o projeto.

Q uem curte rap já tem o seu ponto de encontro 
no Rio de Janeiro. O festival Lapa é Rap está de 
volta e comemora seis anos com muitas atrações 

no domingo, dia 17 de julho, a partir das 19h, no Es-
paço Multifoco.  

Idealizado pelo músico e agitador cultural Kobá Xilon 
em 2005, o evento ocorre periodicamente desde 2016 
abrindo as portas e reunindo o melhor da nova cena e 
figuras históricas do Rap em encontros imperdíveis. A 
sua 23ª edição, em parceria com a Dream Land Records 
e produção de Rogério Alves e Liliane Ribeiro, vai con-
tar com intervenções poéticas e apresentações de nomes 
consagrados como Bril (Pirâmide Perdida e Bloco 7) e 
DJ Negralha (O Rappa e Falcão), além das participações 
especiais do cantor, compositor e comunicador social 
ÏMNO, as promessas do trap DaIlha e Bebelsito, o DJ 
Erick Kush e os rappers Max Steello, Fo$co e Tonffer.

“O Lapa é Rap é democrático. O nosso propósito é 
mostrar a verdadeira arte urbana carioca. E voltamos 
com muito mais força após mais de dois anos de pan-
demia”, conta Kobá Xilon.

O Espaço Multifoco fica localizado na avenida Mem 
de Sá, 126, na Lapa.

RETORNA  
EM EDIÇÃO DE 
ANIVERSÁRIO  
COM SHOWS  
DE NOMES 

CONSAGRADOS E 
NOVOS  

TALENTOS

RAPRAP
FESTIVAL LAPAÉÉ
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E se você assim 
como Brzin também 
está buscando uma 

oportunidade no mundo 
funk, não deixe de enviar 

o seu trabalho para 
gente através do email: 

musicasfuracao2000@
gmail.com
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Hoje, mais maduro, 
e com o apoio de toda 

família, Brzin sonha com o 
reconhecimento no mundo funk 

e vê no segmento uma oportunidade 
para mudar de vida. “Meu maior sonho 

é viver só da música, dar uma casa para 
a minha coroa, ajudar minha família. 

A gente canta a nossa vivência, 
mas é obvio que todo mundo 

busca uma melhor 
condição de vida”.

sua adolescência, acabou se envolvendo com o tráfi co de drogas. 
“Eu tive uma infância complicada. Na juventude cheguei a me 

envolver com caminhos errados, tinha a mente fraca. A 
gente acha que sabe mais que todo mundo, não ouve os 

pais. Mas eu fui resgatado, saí da lama. Sou um favelado 
guerreiro. Hoje quero mostrar para o mundo o que eu 
vivo, o que eu sinto, o que eu vejo através da minha 
música. Minha história mudou”, exalta com orgulho.

Apesar de sonhar alto, o Mc não deixa de ter o pé 
no chão e sabe que alcançar seus objetivos é uma 

combinação de esforço com oportunidade. “Eu sempre 
tento mostrar para o meu público que seus sonhos podem 

se realizar, por isso não desanime, não deixe se abater pela 
frustração. Se você tem um sonho, mas não faz nada, 

é apenas uma ilusão. Já trabalhei virado muitas 
vezes, seja por passar a noite fazendo show, ou 

no estúdio gravando. É uma dupla jornada”.
Mais do que cantar, Brzin também 

se orgulha de compor todas as suas 
músicas. As letras que contam histórias 
de superação, romance e orgulho 
surgem, principalmente, quando o mc 
se sente em paz. “Todas as minhas 

músicas são feitas por mim. A inspiração 
vem de tudo que eu vivo, seja uma 

depressão, um momento de alegria, algo 
que eu vi ou vivi. Gosto de sempre refl etir e 

ver o que eu posso mostrar para o mundo”.
Em seus 15 anos de funk, Brzin tem como inspiração 

diversos mcs que já passaram pela Furacão 2000, como Max e 
Tikão. Coincidência ou não, hoje é ele quem ocupa esse lugar. “Eu 

via a Furacão 2000 na televisão desde pequeno. Já participei 
de muita roda de funk. Muita gente me descreditou, 

disse que eu não chegaria. Hoje sou valorizado, eles 
me veem como uma aposta”, conta orgulhoso.

A faixa “Morena”, última música de Brzin 
lançada com a Número Um do Brasil, já tem 
clipe no Youtube e conta com mais de vinte mil 

visualizações. O próximo lançamento também já 
está programado: “Tô chegando”. Com tantos 

sonhos e planos, não temos dúvida de 
que vai ser um grande sucesso.

O apelido de Número Um do Brasil não é à 
toa. Com cinquenta de anos de tradição, a 
Furacão 2000 apresentou o funk que 
conhecemos hoje. E muito antes 
de virar modinha em boates 
do Brasil e programas de tv, a 
equipe de som percorreu um 
longo caminho para fazer o 
batidão encontrar seu público. 

Hoje os mcs fazem sucesso nas redes sociais e 
vivem uma vida de glamour, mas a real é que mais do que 
música, o funk tem função social. É através desse som que 
milhares de jovens da periferia sonham em encontrar uma 
vida melhor. É pelo funk que muitos adolescentes acreditam 
em seus sonhos, se afastando da ilegalidade. Mais do que música, 
o funk é hoje oportunidade. É cultura popular. É arte. É patrimônio. É por 
meio das rimas desses jovens que o Brasil passou a conhecer a realidade 
das comunidades. É através das suas letras que conhecemos o cotidiano, 
os problemas e as esperanças de quem sonha com uma vida melhor.

À frente da Furacão 2000, Rômulo Costa sempre viu de perto esse 
cenário. Difícil citar um nome desse meio artístico que não tenha 
fi gurado em um dos cds, dvds ou programas de rádio e tv da equipe de 
som. Desde a década de 90 com Cidinho e Doca entoando versos sobre 
a realidade das comunidades cariocas, até os rostos mais conhecidos 
do momento, como Anitta, a história da Número Um do 
Brasil é repleta de sucesso. Mas mais do que dar espaço, a 
Furacão 2000 é uma porta para que através do seu talento 
estes jovens sejam capazes de mudar sua realidade. 

Seguindo esse caminho, uma das novas apostas da 
equipe de som é o jovem de 28 anos, cria da Vila Aliança, 
Zona oeste do Rio de Janeiro. Batizado como Bruno de 
Carvalho, mas conhecido no mundo funk como Brzin, 
o Mc revela sua satisfação em ser reconhecido. “Eu 
não decidi entrar no funk, eu sempre fui do funk, mas 
eu nunca tive oportunidade. Existem muitos mcs 
que têm o talento, mas não têm a oportunidade. 
Desde cedo, eu já fazia rimas, era rápido com as 
palavras, encaixava com o nome das pessoas, 
sempre foi algo fácil para mim”, conta.

Apesar do talento, a realidade difícil não 
colaborou. Assim como muitos jovens 
de comunidades do Rio de Janeiro, 
Brzin revela que já passou por muitas 
necessidades, e por um período, durante 

Furacão 2000
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A Fundação de Apoio à Escola Técnica 
(Faetec) de Guapimirim, na Região Metropo-
litana do Rio de Janeiro, abriu inscrições para 
vários cursos de qualifi cação. A candidatura 
deve ser feita pela internet, e o prazo vai até 
o próximo domingo (17/7).

Para os cursos de Agente de Apoio à 
Inclusão Escolar e de Agente de Desen-
volvimento Socioambiental serão ofer-
tadas 40 vagas cada. Para o de Inglês 
Iniciante, 80 vagas e para o de Ope-
rador de Computador, 45 vagas. Para 
os demais cursos serão disponibiliza-
das 20 vagas cada.

As vagas em questão fazem parte 
da segunda rodada de cursos de 2022. 
O sorteio ocorrerá no dia 18 deste mês 
e a lista dos contemplados estará disponí-
vel a partir das 13h do mesmo dia.

A matrícula deverá ser feita presencial-
mente entre os dias 19 e 22 de julho próximos. 
E as aulas terão início já no dia 1º de agosto.

A partir de 1º de setembro deste ano 
quem quiser enviar encomenda pelos Cor-
reios deverá colocar seus dados de CPF, CNPJ 
ou passaporte (no caso de estrangeiros). Caso 
a informação não esteja presente, o objeto 
não será postado.

O objetivo da medida é dar mais segu-
rança por meio da rastreabilidade do CPF. 
A exigência valerá para todas as postagens, 
à vista ou a faturar. Quem quiser agilizar o 
processo basta preencher todos os dados por 
meio dos sistemas de pré-postagem.

Nas postagens de encomendas destinadas 
aos lockers dos Correios e Clique e Retire, 
além das informações do remetente devem 
constar as seguintes informações do destina-
tário: CPF, CNPJ ou passaporte (no caso de 
estrangeiros) e do telefone celular ou e-mail.
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�Ministério da Cidadania prorro-
gou os prazos para a atualização 
de dados das famílias inscritas no 
cadastro único, benefi ciárias do 

Auxílio Brasil. É o que consta da Instru-
ção Normativa nº 17, publicada no Di-
ário Ofi cial da União de ontem. Devido 
aos impactos da pandemia, o ministé-
rio escalonou o processo de revisão ca-
dastral. Com isso, apenas os inscritos 
com dados atualizados pela última vez 

em 2016 ou 2017 foram con-
vocados para atualizar as in-
formações no Cadastro Único 
(CadÚnico). Aquelas que for-
neceram dados em 2018 ou 
2019 serão convocadas nos 
próximos anos.

A resolução publicada hoje 
prevê que os benefi ciários do Auxílio Bra-
sil que estão em revisão cadastral terão até 
14 de outubro para atualizar as informa-

ções. “O prazo venceria ori-
ginalmente nesta sexta-feira, 
15. Já as famílias em averigua-
ção cadastral, cujo prazo para 
atualizar informações termi-
nou em 10 de junho, ganharam 
prazo extra até 12 de agosto”, 
informou o ministério.

De acordo com a pasta, os processos 
estão em andamento desde fevereiro e 
englobam 8 milhões de famílias.

A rede municipal de ensino de São João de 
Meriti abriu as inscrições para Educação de Jovens 
e Adultos (EJA) para o 2° semestre de 2022.

Para realizar a matrícula basta acessar o 
site matricula.educameriti.net.

��CIEP 132 Municipalizado São João Bosco, 
Rua Torres Homem, s/n, éden

�� Escola Municipal Professora Graça Grijó, 
Vilar dos Teles

��Escola Municipal Unidade Integrada de 1º 
Grau, Coelho da Rocha

��Escola Municipal Dr. Getúlio de Moura, Par-
que Tietê.

O Brasil possui 10,6 milhões de desemprega-
dos,segundo levantamento do Instituto Brasileiro 
de Geografi a e Estatística (IBGE) e, nesse cenário, 
a capacitação profi ssional é uma grande aliada 
de quem quer melhorar o currículo ou abrir o pró-
prio negócio. Existem diversas iniciativas para 
ajudar esses profi ssionais, como o Eu Capacito, 
plataforma de capacitação profi ssional do Insti-
tuto IT Mídia.

A plataforma reúne mais de130 cursos gratui-
tos divididos entre soft skills, fl uência digital, empre-
endedorismo e tecnologia. As aulas são ministra-
das por grandes empresas. Entre elas, estão Goo-
gle, FIAP, SoulCode, Microsoft, IBM e Salesforce.

— Criamos o Eu Capacito com o intuito de ser 
uma porta de entrada para formar talentos para 
economia digital e já são mais de 800 mil pes-
soas benefi ciadas — afi rma Vitor Cavalcanti, dire-
tor-geral do Instituto IT Mídia.

Os cursos não possuem limite de vagas e aber-
tos ao público geral. Ou seja, qualquer pessoa do 
Rio pode se cadastrar e começar algum curso.

As aulas são assíncronas. Ou seja: não é neces-
sário que os alunos e professores estejam conec-
tados ao mesmo tempo para que as tarefas sejam 
concluídas.
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HÁ VAGAS 
DISPONÍVEIS PARA OS 

SEGUINTES CURSOS
�����������
�� Agente de Apoio à 

Inclusão Escolar.
�� Agente de 
Desenvolvimento 
Socioambiental.
�� Assistente 
Administrativo.
�� Assistente de Recursos 

Humanos.
�� Assistente Financeiro.

�� Cuidador de Idosos.
�� Eletricista Instalador Predial 

de Baixa Tensão.
�� Inglês Iniciante.
�� Operador de Computador.

Famílias 
inscritas 
têm até 14 

de outubro 
para fornecer as 
informações

écnica 
etropo-
es para
datura 
i até 

à

 
ês 
oní-

encial-
ximos. 
agosto.
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Criamos o Eu Capacito com o intuito de 
ser uma porta de entrada para formar 
talentos para economia digital e já são 
mais de 800 mil pessoas benefi ciadas”
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Mc Luany é nossa Gata do Povo de hoje! Ela mora em Rio das Pedras e já faz muito 
sucesso. Com apresentações no Castelo das Pedras, no Vidigal e na região dos Lagos. Essa 
gatinha também é modelo fotográfica e influencer no Instagram. Participou de figuração 
em filmes como O Suburbano Sortudo e novelas Os Dez Mandamentos. Sua agenda é con-
corrida com participação em clipes do Kondizila, além de musa da Dione Bronze. Agora 
em nossa coluna vai arrebentar também com essa foto cheia de insinuação.

ENTREVISTA
MODELO: MC LUANY

BAIRRO: RIO DAS PEDRAS

FOTOS: LUIZ CORDEIR

Material produzido por Jaguar. Quer ser a Gata 
do Povo? Entre em contato com a jaguar produ-
ções (21) 9 9919-9182 ou envie um e-mail para:  
gangdacidade@gmail.com 

Praia: Barra da Tijuca

Comida: Feijoada

Música: Funk

Viagem: Búzios 

Qualidade: Sincera

Defeito: Ser muito intensa

Signo: Áries

Time: Vasco

Sonho de consumo: Ter uma casa própria.

Livro: Porque os homens amam as mulheres 
poderosas.

Point: Baladas

Objetivo de vida: Me estabilizar  
financeiramente

Perfume: 212

O que faz para manter  
a forma: Musculação

Filme: Menina de Ouro

O homem ideal para você  
tem que ser: Fiel, cavalheiro e honesto.

Parte do seu corpo que mais gosta:  
Minha boca

Tem lugar certo não.”

O MELHOR LUGAR PARA FAZER AMOR É:

JAGUAR
gangdacidade@gmail.com Jaguar Colunista Gang da Cidade

gata do povo

A primeira etapa do Campeona-
to Estadual de Canoa Havaia-
na terá a presença de mulhe-
res que fazem tratamento ou 
estão de alta por conta do cân-
cer e que possuem projetos de 

incentivo voltados para a saúde, a equipe 
Rosas Va’a e o projeto Brio. O evento ter-
mina suas inscrições neste final de sema-
na, no dia 25. A competição tem o apoio 
da Secretaria Municipal de Esporte e La-
zer de Niterói.

A equipe Rosas Va’a, do Hei Hei Va’a 
Team Mirage, de Niterói (RJ), vai disputar 
a prova dos 10km e terá o time completo 
de seis atletas para a canoa OC6. O projeto 
nasceu com Anna Amorim que que tinha um 
câncer de mama. Incentivada por sua irmã, 
que era remadora, ela procurou seu médico 
para fazer um esporte e a canoa havaiana 
foi a mais indicada: “Nisso de boca em boca 
começaram a aparecer outras histórias de 
pessoas com problemas da doença. Achava 
que elas queriam só remar, elas começaram 

a competir”, conta Letícia Mendez, que 
teve um melanoma e que é a treinadora da 
equipe de sete atletas, seis delas que vem 
tratando e estão de alta por diversos tipos 
da doença.

“Depois de um ano remando, elas me 
falaram que queriam competir, falei vamos 
embora, vamos treinar e participar das 
competições. Da primeira 
vez que competimos em um 
Super Paddle, nem esperá-
vamos completar os 6km o 
público veio para perto da 
beira, batendo palma, nós fica-
mos todas arrepiadas, a par-
tir daí a Prefeitura de Niterói 
(através da Secretaria de Esportes e Lazer) 
começou a nos ajudar com as inscrições, 
com coletes (Canoe), uniforme (Imua) e for-
mamos uma equipe de sete A maioria tinha 
depressão, não tinha vontade de viver e a 
canoa mudou a vida delas. Cada vez mais 
queremos dar visibilidade para que mais 
com o mesmo problema venham remar”, 

destaca Mendez que conduz a equipe há 
cerca de dois anos. Ela cresceu tanto que 
hoje já possui apoios de nutricionista, psi-
cólogo e médico, além de dois outros trei-
nadores, Heraldo Carvalho e Paulo Veloso. 
O Rosas Va’a tem o apoio também do Pro-
getto Engenharia.

Além de Letícia e Amorim, a equipe é 
composta por Flávia Bichara, 
Simone Mattos, Amarilis 
Xisto, Deise Oliveira e Jane 
Vivas.

Cris Berton, que termi-
nou tratamento no hospital 
em outubro do ano passado 
para um câncer de mama, tam-

bém irá disputar o Estadual de Maratona na 
OC6 na categoria Estreante Feminina pela 
equipe HOA Aloha na distância 10km. Atra-
vés do esporte ela conseguiu ter alta e hoje 
faz uso de medicação controlada em casa. 
Sua mãe também tem a doença, assim como 
seu marido que está controlado após cân-
cer na próstata onde teve metástase para os 

ossos. A partir de sua dificuldade, ela resol-
veu ajudar os demais criando o projeto Brio 
com base em Charitas, em Niterói, o Brio 
Kids, visando a inclusão de crianças com 
comorbidades e problemas de saúde junta-
mente com o Keiki Kids.

A primeira etapa do Campeonato Esta-
dual estilo Maratona terão provas de 10 e 
20km para OC6, ou seja, canoas com equi-
pes de seis atletas, e provas de 8 e 16km 
para canoas individuais (OC1/V1).

A premiação total, distribuída entre as 
categorias, será de R$ 30 mil, valor inédito 
para o esporte no estado do Rio de Janeiro. 
As inscrições terminam neste sábado, dia 
25 e podem ser feitas pelo site, http://www.
vaarj.com.br.

A primeira etapa do Estadual de Canoa 
Havaiana estilo Maratona tem o apoio da 
Secretaria Municipal de Esporte e Lazer 
de Niterói, é chancelada pela Federação 
Estadual de Canoa Havaiana do Estado 
do Rio de Janeiro (FCHERJ) e é realizada 
pela Live.

MULHERES COM CÂNCER 
USAM A DISPUTA DE CANOA 

HAVAIANA COMO TRATAMENTO

A competição já 
tem mais de 
800 atletas 
confirmados
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�m dos grandes gênios do futebol bra-
sileiro nos anos 70, Paulo Cézar Lima, 
o Paulo Cézar Caju, participou do Po-
voCast de ontem, ao lado do empresá-
rio e presidente do Jornal Povo, Alber-
to Ahmed, do jornalista e fundador do 
Museu da Pelada, Sergio Pugliese e da 

apresentadora, Priscila Nocetti, esposa do fundador 
da Furacão 2000, Romulo Costa.

 Durante a resenha, visualizada por diversos in-
ternautas, foram abordados, além do futebol, varia-
dos temas.

Que a Seleção de 1970 foi a melhor e mais encanta-
dora equipe de todos os tempos, ninguém tem dúvida. 
O tricampeonato mundial do Brasil na Copa de 1970 
é um dos mais celebrados até hoje. Inclusive, os par-
ticipantes do PovoCast deram suas opiniões em com-
paração o futebol da época ao dos dias de hoje. 

“Antigamente não tinha briga de torcida. Ir ao es-
tádio com a família era tranquilo e super normal”, 
afi rmaram.

Se você também quer fi car por dentro de tudo que 
rolou com esse trio de feras ao lado da apresentadora 
Priscila Nocetti, acesse o canal do PovoCast, no You-
Tube e confi ra o podcast completo com essas referên-
cias dentro e fora das quatro linhas.
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Nascido em 16 de junho de 1949, no Rio de Janei-

ro, PC Caju começou a carreira de jogador no Bota-
fogo. Na equipe profi ssional do alvinegro ele jogou 
de 1967 a 71. Nesse período, Caju jogou pela seleção 
brasileira na conquista do tricampeonato do México, 
em 70. Ele era reserva de Rivellino no inesquecível 
time comandado por Zagallo.

O Corinthians, em 1971, fez uma campanha para 
contratá-lo, espalhando barris pela cidade de São Paulo 
com o intuito de levantar o montante necessário, mas 
o sonho foi realizado somente dez anos mais tarde.

Entre 1972 e 74, o ponta-esquerda defendeu o Fla-

mengo e depois foi defender o Olympique de Marse-
lha, da França. “Foi uma experiência muito importan-
te. Sou até hoje muito respeitado na França”, costuma 
falar Paulo Cézar Caju.

Depois de dois anos na França, Caju defendeu 
o Fluminense (de 1975 e 1976), Botafogo (1977 e 
1978), Grêmio e Vasco (em 1979), Corinthians (em 
1981) e novamente o Grêmio (em 1983). Na segun-
da passagem pelo Tricolor Gaúcho, Caju fez parte do 
time gremista campeão Mundial Interclubes em 1983.

E até os dias de hoje, PC Caju continua fazendo 
história se posicionando através de sua forte e incon-
testável personalidade.
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O apelido caju, que tornou-se quase um sobreno-

me, surgiu quando retornou dos Estados Unidos em 
1968 com os cabelo pintados de vermelho. A pintura 
de vermelho dos cabelos foi feita como forma de de-
monstrar seu apoio ao movimento dos panteras negras, 
com o qual o jogador identifi cava-se politicamente.
O jogador, então, explicou que o apelido com o nome 
da fruta avermelhada foi dado já no Brasil por conta 
do cabelo tingido. O ex-atleta não aceitou muito bem.

“Quando voltei ninguém entendeu nada no Bra-
sil. Me apelidaram de Caju, e aí, fi cou essa porcaria 
desse Caju aí”, explicou.

Os podcasts são um jeito fácil e acessível de con-
sumir conteúdo e ainda conseguir dicas preciosas so-
bre temas variados do cotidiano. Com a popularização 
das plataformas de streaming, o Jornal Povo investiu 
e está se dedicando a esta tendência.

A cada dia que passa temos mais conteúdo para 
consumir e menos tempo, e é por isso que o Povo-
Cast chega para ajudar a transmitir as melhores in-
formações.

O PovoCast terá diferentes formatos, como entre-
vista, reportagem, análise, fi cção, música, política, fu-
tebol, fofoca e muito mais. Fique por dentro das no-
vidades através do PovoCast.
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O Vasco prepara uma grande festa para 

apresentar Alex Teixeira à torcida, antes 
do jogo contra o Ituano, na próxima terça, 
em São Januário. Por conta disso, o clube 
solicitou a alteração no horário da partida 
e foi atendido pela CBF. Originalmente 
previsto para às 19h, o confronto terá iní-
cio às 21h30.

O clube planeja fazer um grande evento 
para seu novo reforço antes de a bola rolar. 
Portanto, entendeu que o jogo às 19h difi-
cultaria a chegada da torcida antes do iní-

cio do jogo. Contra o Operário, por exem-
plo, muita gente só conseguiu entrar após 
o apito inicial. A alteração no horário tam-
bém interessou à televisão, que pretende 
transmitir a apresentação de Alex Teixeira.

O Vasco imagina ter mais uma vez São 
Januário lotado para a partida, por conta 
do bom momento do time e da apresenta-
ção de Alex Teixeira. O clube vai abrir a 
venda de ingressos na manhã desta sexta-
-feira. A expectativa é que a procura seja 
grande e a carga se esgote em poucas horas.
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